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一 般 質 問 通 告 表 

令和２年第３回姶良市議会定例会（９月１日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．𠮷村 賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．図書館の在り方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．日頃の防災対応

準備について 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

（１）市の図書館に対する基本理念を 

示せ。 

（２）児童・生徒に対する学習活動は、

どのような事柄を行っているか。 

（３）加治木図書館は、どのような 

位置づけ・目的で新設するか。 

（４）加治木図書館の面積を３５０㎡で

計画しているがその根拠を示せ。また、

規模は、国が示す基準と県が示す基準

のどちらに準じようとしているか。 

（５）椋鳩十文学記念館を活かし、相互

利用できるよう近くに加治木図書館を

設置できないか。 

（６）加治木図書館が移転した場合、 

跡地を郷土館の所蔵庫にしたらと考え

るがどうか。 

（７）３高校が存在することから学習室

を充実すべきと思うがどうか。 

 

（１）建築確認申請の際、地域の規制や

過去の災害の履歴を示すべきだと思う

がどうか。 

（２）垂水市は、地域防災計画に想定の

津波の高さを記載しているが、本市 

でも津波の高さを明示できないか。 

（３）電柱に海抜標高が記されているが、

もっと数多く表示できないか。 

（４）医療体制・救急病院の体制は、 

地域防災計画に具体的に表現できない

のか。 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

（５）感染症対策２類の患者が予想 

される場合の避難場所の確保はできて

いるか。 

（６）日常的に要援護者の把握と名簿の

更新はできているか。 

（７）被災ごみ置き場や運搬方法に 

ついて 

公園だけで足りない時の２次的場所

の確保はできているか。また、個人で

運搬できない時の支援体制はあるか。 

 

 

４．鈴木 俊二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ウイズコロナ時

代の避難所・避難場

所運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年の梅雨は、日本国内多くの場所で

豪雨による災害が発生した。特に人吉や

芦北、久留米など川が氾濫し多くの命が

奪われたことは大変悲しいことであっ

た。姶良市では人的被害が無かったこと

は幸いであったが、土砂災害等が多数 

発生した。 

市民も新型コロナウイルス感染の不安

を感じながら、避難した方、躊躇し避難

をしなかった方などいろんな考えの方が

いたのではないかと思う。今後も梅雨 

時期には、地球温暖化の影響なのか、 

線状降水帯などの発生もあり、非常に激

しい雨が連続して降り、雨量も増大し 

災害が危惧される。 

そこで以下について問う。 

（１）台風シーズンに入り、避難所の 

開設時には、先般の避難所開設での 

反省すべき点、良かった点などを生か

すべきと考えるが、どのように評価 

しているか。 

（２）ウイズコロナ時代の避難所の運営

について、段ボールベッドやテント、

パーテーションを追加したことは評価

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども館と加治

木支所そしてまち

づくりについて 

 

 

 

 

できる。 

  しかし、それだけではまだ不十分 

ではないかと感じている。今以上の 

安心・安全な避難所をどのような方針

で創っていくのか。 

また、ウイズコロナでの防災を市民

にどのように伝えていくのか考えを 

問う。 

 

市長とかもだ想い通り商店街の方との

語る会を８月３日におこない、子ども

館・加治木支所・まちづくりの３点につ

いて協議したとのことである。 

３月議会で子ども館の地質調査の予算

が否決となった以後、どのような 

子ども館を創ろうとしているのか見え 

ないままになっている。 

子ども館や加治木支所や加治木地区の

まちづくりなどに、通り会からいろんな

意見が出たと思うが考えを問う。 

また、通り会の声をどのように感じた

のか、そしてその声にどのように応えて

いこうと考えているのか問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

５．岩下 陽太郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイ

ルス感染症に伴う

学校の対応につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症拡大防止の

ため、市内の小・中学校はこれまで２回

の休業措置を行い、様々なところに影響

が出ており、２学期以降も学校行事等に

おいて、更なる影響が出ると予想される。 

そこで、学校での休業等の判断により

影響が出てくる活動等について問う。 

（１）保護者から感染が不安で休ませ 

たいと相談があり、実際に欠席した 

児童・生徒はいたのか。 

もし、該当する児童・生徒がいた 

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

場合、出欠の取扱いはガイドラインを

活用して、欠席としない判断とした 

のか。 

（２）医療的ケアを必要とする児童・ 

生徒や基礎疾患がある児童・生徒の 

登校判断や出欠の取扱いは、どのよう

になっているのか。 

（３）市内で行われる部活動や少年団等

の大会等の開催に関する基準は定めら

れているのか。 

また、今後の大会等の実施予定の 

状況はどのようになっているか。 

（４）通学バスにおける新型コロナウイ

ルスに関する対策や基準はどのように

なっているのか。  

（５）今後、市内全小学校が休業となっ

た場合、これまで同様に児童クラブを

開所するのか。 

（６）今後、児童が感染し学校が休業と

なった場合、該当する小学校の児童が

所属する児童クラブの対応はどのよう

になるか。 

また、インフルエンザ等の他の感染

症流行のため、休業となった場合、 

児童クラブはどのような形で児童の 

受入れをすることになるか。 

（７）放課後等デイサービスについて、

学校の休業期間に、放課後等デイ 

 サービス事業所が学校施設を活用して

サービスを提供した場合でも報酬を 

請求することが認められるため、教室、  

図書館、体育館、校庭等が利用可能で

ある場合は、積極的に施設の活用を 

推進することになっているが、本市に

おける現状及び今後の計画を示せ。 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイ

ルス感染症に伴う

生活支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（８）今後のＳＳＶＣ＋（スクール 

サポートボランティアコーディネーター

プラス）の活動について、どのように

考えているのか。地域の方々の来校に

関する基準はどのように定められてい

るのか。 

また、ゲストティーチャー等による

授業や活動は学校判断でできるのか。 

 

国は一人１０万円の臨時給付金や児童

扶養手当を受給するひとり親世帯等に 

最低５万円を臨時給付するなどし、本市

でも様々な形で生活の支援を行って 

いる。 

しかし、今後もこの状況は継続してい

くことが予想されることから、一時的な

支援では問題は解決しないのではないか

ともいわれている。 

暮らしや学びの不安解消に向け、 

各自治体には相談支援体制の拡充や学校

との連携強化など、積極的な対策が求め

られている。 

そこで、以下の内容を問う。 

（１）これから様々な職種で、給与の 

引下げや解雇等の問題が発生すること

が予想されており、該当する世帯は 

生活困窮となりうる状況が予測され

る。本市として、どのような対策を 

どのような世帯を対象に講じて行って

いくのか。 

（２）これまで生活支援対策として行っ

てきている事業や対策における本市の

状況はどのようになっているのか。 

 生活保護や就学援助等の申請に大きな

変化があるのか。 

また、制度の見直しなどを検討して

いるものなどはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（３）他市においては、ひとり親世帯で

児童扶養手当を受給されている世帯に

対し、児童クラブ利用料の負担を軽減

するなど、子育て支援対策として制度

化されている。本市では、導入の検討

はなされていないのか。 

 

 

６．萩原 哲郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市内の防犯対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市内の公園・ 

施設等の整備・改善

対策や駐車場整備

とバス運行につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）西姶良校区コミュニティ協議会 

から、防犯カメラ設置要望書が提出 

されていると思うが見解を問う。 

また、今までに姶良ニュータウン内

の空き巣・事故等の未解決件数を問う。 

（２）７月に加治木町（株）カミゾノ 

電機様から市教育委員会に安全・安心

な暮らしを守る地域づくりに寄与する

ため、防犯カメラ６台を寄贈して頂い

た。この６台の設置場所とその理由を

問う。 

（３）市内の防犯カメラの数と場所を 

問う。 

  今後も年次的に設置していくと思う

が、今後の設置計画を問う。 

 

（１）施設利用者にとっては白線が 

無くては駐車しにくいとの声が多い。 

蒲生体育館、蒲生公民館、サボー 

ランドパーク姶良、住吉池キャンプ場、

船津公園、高岡公園等駐車場の白線 

引き直し計画を問う。 

（２）陸上競技場天然芝会場の供用開始

は４月であったが利用状況を示せ。 

（３）サボーランドパーク姶良の和式 

トイレの手すり設置については検討 

するとのことであったがその後、整備

がなされたか。 

 市 長 

 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市内の道路整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）重富公園駐車場の増設については

調査・検討していくとの事であったが、

その後の結果を問う。 

（５）建昌城跡地の農園横の伐採後の 

処理対策はどうなっているのか問う。 

（６）さえずりの森公園のつり橋先には

以前アスレチック・健康器具等があり

利用されていたが、現在、つり橋先 

 にはどのような遊び器具が準備されて

いるのか。今後のつり橋先利活用の 

考えを問う。 

（７）免許証返納者等の総合運動公園の

バス乗り入れについて今までに何回と

なく要望をしているが、今後、検討で

終わっている。バス運行の計画は 

考えられないか問う。 

 

（１）岩剱神社のトイレが本年度整備 

されることになった。今後の課題は、

県道入口の鋭角場所の整備と、岩剱 

神社に向かう道路幅員の狭隘である。 

今後、整備に伴う予備設計において、

実施に向けた協議に取り組むとある

が、その後の協議内容を問う。 

（２）城瀬自治会のイケダパン流通セン

ター横の道路は、大型トラックの通行

が多く傷みが酷い。姶良町の時から道

路整備の改善を要望していたが一向に 

改善されていない。今後の対応に 

ついて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


